



## *Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates der Chemie am 15.12.2016*

Datum: 15.12.2016  
Beginn: 16.00 Uhr  
Ort: SM 303  
Anwesend: Julia Stiels, Patrick Ebschke, Alexander Pscheidl, Ana Buric, Michael Leniart, Kristina Helbig, Katharina Herbrich  
Gäste: -  
Leitung: Julia Stiels  
Protokoll: Katharina Herbrich

### **1. Regularien**

#### *1.1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit*

Die Beschlussfähigkeit liegt nicht vor, es findet eine Wiederholungssitzung am 22.12.16 um 16 Uhr statt.

#### *1.2. Beschluss der Tagesordnung*

Die Tagesordnung wurde mit folgender Änderung angenommen:

- Einfügen von TOP 6 Übungen Allgemeine Chemie Lehramt, alle folgenden TOPs verschieben sich jeweils.

#### *1.3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung*

Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung angenommen.

#### *1.4. Benennung eines Protokollanten/ einer Protokollantin und einer Sitzungsleitung*

Die Sitzungsleitung übernimmt Julia Stiels, die Protokollführung übernimmt Katharina Herbrich.

### **2. Berichte aus den Gremien**

#### *2.1. Bericht aus dem Fakultätsrat*

- Die Evaluierungskommission für Jun.-Prof. M.Giese wurde benannt
- Der Prüfungsausschuss für Water Science wurde neu gewählt
- Bericht des Dekans:
  - o Ranking: weltweit auf Platz 197

- Semesterbeginn WS 17/18 verlegt auf den 9.10.17

## 2.2. Bericht aus der Fachschaftenkonferenz

- Ab der kommenden Sitzung werden zur Wahrung der Übersicht Stimmkarten verwendet, diese sollen im Idealfall selbstgebastelt werden, ansonsten werden sie von der FSK gestellt
- Wintersemester 17/18: Vorlesungsbeginn auf den 9.10. verschoben (ursprünglich 2.10.)
- Reader zum Thema Sicherheit & Versicherungen vom AStA ist in Arbeit
- Wahlen für das BCKS-Referat am 22.12.16 (Autonomes Referat für Behinderte und Chronisch Kranke Studierende)
- Neues Finanzerportal soll nach Serverproblemen bei der Umstellung nun zeitnah online gehen
  
- Lehramts-FSK (28.11.16):
  - ZLB-Vorstand:
    - LSF -> Seminarplatzzuteilung
    - Auslandsaufenthalte: Studium verlängert sich dadurch, alternative Pläne gefragt
    - Personelle Probleme in Fachdidaktik
  - Arbeitsgruppe startet im Januar 2017 (Problemschulen, schulformspezifische Seminare)
  - Benennung der LA-FSK Sprecher im Dezember
  - Landtag: Aufwandsentschädigung für Praxissemester unwahrscheinlich (nur Piraten zu Gesprächen bereit)
  - Facebook-Gruppen speziell für LA, betreut durch die LA-FSK (Weitergabe von korrekten Informationen)
  - Umgestaltung der Lehramtsvertretung, dazu wurden verschiedene Möglichkeiten diskutiert (Autonomes Referat, Untergruppe der FSK, Kombination der AG Lehramt und LA FSK)

## 2.3. Bericht aus anderen Gremien

- Bericht aus dem Studierendenparlament:
  - hat sich auf der letzten Sitzung am 08.12.16 konstituiert
  - AStA wurde noch nicht gewählt, voraussichtlich auf der Sitzung am 22.12.16, vielleicht aber auch Vertagung auf Januar
  - Anstreben einer Verlängerung des nextbike-Vertrages wurde beschlossen

### **3. Anträge und Berichte**

#### *3.1. Berichte der Finanzer*

- Neue Übersicht liegt vor, allerdings einige Rechnungen immer noch nicht beim AStA eingereicht

#### *3.2. Bericht zum Kittelverkauf*

- Einige Größen ausverkauft, es muss nachbestellt werden (Patrick informiert Tim)

### **4. Erstfahrt-Bericht**

- Soweit gut abgelaufen, aber nur geringe Beteiligung (+ nur Lehramtsstudierende)
- Vorträge kamen sehr gut an
- Alternative: Fahrt in den Semesterferien anstatt im laufenden Semester?

### **5. Bericht der Gespräche mit Prof. Stachelscheid / Prof. Schmuck**

- Prof. Stachelscheid (Annabelle, Jessica, Julia): Wahlbereich im Lehramt
  - o BK Biotechnik: neu im Wahlbereich sollen Anorganische Chemie I (Epple) sowie Makromolekulare Chemie (Gröschel) und Umweltchemie (Sulkowski) aufgenommen werden
  - o HR Chemie: Aufnahme von Makromolekulare Chemie und Wasserchemie in den Master-Wahlbereich
  - o Aufklärung gewünscht, welche Module für wen sinnvoll sind -> Kooperation unsererseits mit Frau Stachelscheid
- Prof. Schmuck (Michael, Julia): Gestaltung des LuDi (SM 305)
  - o SM 305 bleibt eine Lernfläche (LuDi)
  - o Es soll durch Plakate auf den Raum aufmerksam gemacht werden
  - o Es sollen diverse Anschaffungen für den Raum getätigt werden (Sitzecke, Drucker...)

### **6. Übungen Allgemeine Chemie Lehramt**

- Es wurde über die Anwesenheitspflicht in den Übungen berichtet und die weitere Vorgehensweise besprochen. Ansprechpartner ist in dem Fall Patrick.

### **7. Benennung der FSK-Vertreter\*innen**

- Wurde aufgrund der nicht gegebenen Beschlussfähigkeit auf die nächste Sitzung vertagt.

### **8. Workshop**

- Als Termin wurde der 12.01.2017 von 14.00 Uhr bis 16.30 Uhr vorgeschlagen (Patrick und Marc übernehmen Kontakt und Raumbuchung)

### **9. Benennung einer studentischen Vertretung für die Evaluierungskommission von Prof. Giese**

- Katrin Stamer hat sich bereit erklärt, zur Unterstützung wird noch eine zweite Person gesucht – Patrick Ebschke fragt bei den Studierenden, die Interesse gezeigt hatten nach

#### **10. Verschiedenes**

- Die Kultusminister-Konferenz sowie die Hochschulrektorenkonferenz haben eine vorübergehende Einigung mit der Verwertungsgesellschaft Wort erwirkt, sodass bis zum 30.9.17 weiterhin alle Materialien wie gewohnt zur Verfügung stehen werden, mit Ablauf dieser Frist soll es einen neuen Vertrag geben, an welchem in dieser Zeit gearbeitet wird.

Essen, 16.12.2016

---

Unterschrift Protokollführer\*in